

SUSCRIPCIONES

PAGO ADELANTADO

Huelva, un mes, 1'50 ptas.—Regiones andaluza y extremeña, trimestre, 6.—Fuera trimestre, 7.—Extranjero y Ultramar, año, 40.

25 ejemplares, 75 céntimos

DIRECTOR: DON TOMÁS BERNÁRDEZ

Diario p

El Alcance

es el periódico de mayor circulación de Huelva.

Dos ediciones diarias

Cuadros vivos

(DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL)

¿IGUAL ES LA VERDAD?

Madrid 18 Septiembre 1895.

Las noticias pesimistas que venían extendiéndose acerca de la campaña de Cuba, y las deducciones mortificantes que se sacaban contra el acierto, poco lisonjero de nuestras autoridades militares, han obligado al señor Cánovas del Castillo á decir la verdad, la parte de *verdad* que se puede decir concerniente á la guerra.

El jefe del gobierno ha reuhido de toda nebulosa en la expresión de sus juicios; ha comprendido que no están los tiempos ni los ánimos para atenuantes ni mortificaciones, en cosas de tanto alcance y de tanta gravedad, y sin rodeos, sin preparación siquiera, ha reconocido que no es nada halagüeño el estado de la Isla de Cuba con relaciones á la campaña y á los resultados hasta ahora alcanzados, con ser muy ventajosos y para nuestras valientes y sufridas tropas. En cambio los ministros que residen en Madrid y acaso sin estar enterados de lo que sucede, afirman que todo, absolutamente todo va bien con el acierto y esfuerzo de los directores de la campaña.

Yo no tengo reparo alguno ni opongo negativa á la version de los de aquí, pero juzgo más sincera la del señor Cánovas del Castillo en San Sebastián y además por que coincide con todos los informes particulares que nos traen los correos del teatro de la guerra.

Una prueba bien lamentable aunque de elocuencia grande es que el gobierno esta resuelto á llevar á aquellos lejanos y mortíferos campos otros dos cuerpos de ejército, que sumen un contingente de 150 mil o 200 mil hombres. La cifra es aterradora pero bien se vé la necesidad de reunirlos, cuando el jefe del gobierno ha dicho en toda su desnudez, que si no *fuera* bastante esta prevision, se enviarán todos los refuerzos imaginables y de esta suerte se justifica la frase del señor Cánovas del Castillo hecha al hablar á un *reporter* de un periódico francés.

«El gobierno está resuelto á gastar hasta la última peseta y no escatimar sacrificio alguno por penoso que sea para que la guerra termine en plazo brevísimo.»

Un punto queda, sin embargo, obscuro en este análisis de declaraciones ministeriales, que habrá de aclararse con el tiempo y discutirse, no con demasiada prudencia, y si con la severidad necesaria. El general Martínez Campos no pide refuerzos, pero acepta gustoso los que el gobierno, sin cesar envía á la Isla de Cuba para atenciones urgentes de la campaña. El general Martínez Campos dice «tengo bastante con los enviados» y sin embargo, el gobierno se muestra indiferente á las indicaciones del general en jefe y anuncia el embarque de nuevas tropas.

¿Aspira el general Martínez Campos á que las campañas, en lo que tienen de odiosas para las familias, se hagan en la crítica contra el gobierno y no contra el general en jefe del ejército? ¿Es que no quiere aceptar la responsabilidad del envío de refuerzos y por eso dice que los *acepta* pero que no los pide? Esta será con

tiempo el punto á discutir y á discutir con severidad cuando se vayan conociendo y se detallan los verdaderos desastres de la lucha.

¿PARTIDOS DEL PORVENIR?

Madrid 19 Septiembre 1895.

Las referencias telegráficas, no desmentidas, dan como seguro que el Sr. Silvela se decide á hablar en Málaga, para exponer su programa del porvenir. Del Sr. Nocedal, se sabe, que va camino de Valladolid, para predicar su evangelio en la asamblea integrista que allí ha de celebrarse; y á la cual concurrirán representaciones de *toda* España. Así se anuncia en el cartel.

El Sr. Silvela tendrá que extremar los recursos de su experiencia política, para decir algo que inspire interés al público: no se puede ya hablar de programas sin concretar soluciones; no se pueden hacer partidos con retórica, no se puede edificar sobre ruinas, si al cabo aparecen blanqueados por simple y ligero retoque: hay que tener en cuenta el cansancio que se nota en el país para no llevarlo seducido por los mismos derroteros que sigue

nada que recorren y que les sera más dura á medida que pase el tiempo, entonces yo creo que el Sr. Silvela debe seguir viviendo en la soledad y en el silencio.

El país, ya lo sabe el Sr. Silvela, aspira a conocer la verdad política y desea que los nombres que la cultivan, acometan con valor y con energía la obra regeneradora de que se siente falta por los actos realizados por los gobiernos durante veinte años de reformas, que nacen con un partido y mueren á manos del sustituto y viceversa; especie de tegido que se descompone según el temperamento del ministro responsable que llega á tener iniciativas en la *Gaceta*. No basta querer, hay que cumplir los compromisos que se contraigan, aunque para ello tengan los que aspiran á gobernar en lo porvenir, que dirimir sus contiendas, en la polémica dura y violenta. Nada pues de ambigüedades; si hay que acusar, hacerlo, y soportar las consecuencias; y si se hace necesario sanear la atmósfera que se respira, sanearla aunque se produzca la protesta de aquellos que contribuyeron á enrarecerla con sus inmoralidades.

Del Sr. Nocedal, poco en realidad puede hablarse respecto de sus aspiraciones. Su disidencia tiene algo de semejanza con la del Sr. Silvela, aunque en lo fundamental no es fácil entrever hácia qué punto dirigirá sus pasos; el Sr. Nocedal, sin embargo, tiene camino más franco para constituir partido dentro de la legalidad, que sus antiguos correligionarios aunque á ello se oponga toda la influencia

(Prohibida la reproducción.)

Información local

Hoy tendrá lugar en la Iglesia Parroquial de Nerva, los solemnes funerales que por el eterno descanso del que fué en vida nuestro particular amigo don Miguel Domínguez Romero, celebrará el Ayuntamiento de dicha villa.

En general el estado de la salud pública no presenta variaciones de consideración y es favorable relativamente al de iguales épocas en otros años.

Los padecimientos del tubo digestivo y de las vías biliares, las fiebres gástricas y algunas de índole infectiva con la misma localización, han sido en esta semana los afectos más frecuentes.

En los niños, los catarros intestinales coincidentes con la dentición, siguen siendo numerosos. La mortalidad escasa.

Algunos comandantes generales de los cuerpos de ejército, han consultado con el ministro de la Guerra que habiéndose presentado varias clases y soldados de la primera reserva solicitando alistarse como voluntarios para ir á Cuba con el empleo que tenían cuando sirvieron en filas y sin premio alguno, deseaban saber si podía accederse á lo solicitado.

El ministro ha contestado afirmativamente.

PÉRDIDA

En el parque del muelle público, se extravió una sombrilla de seda con puño de imitación á ébano.

Se suplica á quien la haya encontrado, la entregue en calle Miguel Redondo, número 2, principal, izquierda, que se le gratificará decentemente.

He aquí la lista de la compañía dramática que, bajo la dirección del distinguido primer actor don Francisco Fuentes, debutará esta noche en el Teatro Colón:

Primer actor y director, don Francisco Fuentes; primera actriz, Srta. Elvira Pardo.

Actrices: Teresa Alcalde, Josefa Altarriba, María Arjona, Felisa Estela, Enriqueta Guzmán, María Jiménez y Cecilia Sanz.

Actores: Fernando Altarriba, Francisco Alcalde, José Baena, Francisco Guerrero, Francisco Huertas, Enrique Montenegro, Enrique Nieva, Antonio Pérez y Andrés Torres.

Apuntadores: Luis Salazar y Carlos Fuster.

El debut tendrá lugar con el estreno del magnífico drama de Echegaray, «De mala raza».

Repertorio: Mariana, La Dolores, El Nudo Gordiano, D. Juan Tenorio, La Muerte en los labios, D. Alvaro ó la fuerza del sino, De mala raza, Mancha que limpia, La de San Quintín, Miel de la Alcarria, La loca de la casa y Mar y Cielo.

Los que defraudan

Ayer han sido decomisadas en la plaza de Abastos por faltas de peso, las especies siguientes, á los vendedores que á continuación se expresan:

Cantidad decomisada: 4 y medio kilos de pesados, 2 y medio id. de gambas y 1 y cuarto id. de carne.

A Francisco Mora, Manuel Muñoz, Emilio Fuentes, Juan Casorla, Manuel Molina y Antonio García Garrido.

En el tren mixto de ayer llegaron á esta ciudad D. José María Contoso y don Gumersindo Librero, Alcalde y Secretario, respectivamente, de Valverde del Camino.

Ha sido nombrado agente ejecutivo de la Hacienda, en la zona de Moguer, D. Luis Gómez Jiménez.

La Ordenación de Pagos del Ministerio de la Gobernación, ha remitido á esta Delegación de Hacienda, dos libran-

mientos á favor del jefe de la sección telegráfica, importantes 125,90 y 49,22 pesetas.

Han ingresado hoy en la Caja de la Delegación de Hacienda:

El Ayuntamiento de Alosno, 3.168,78 pesetas, por contribuciones.

El de Rosal de la Frontera, 1.954,50, por igual concepto.

El de Isla Cristina, 500 pesetas por cédulas personales.

El de Villarrasa, 1.000 pesetas por cupo de consumos.

Y la compañía del ferrocarril de Zafra á Huelva, 6.229,06 pesetas por el impuesto de viajeros y mercancías.

Se ha recibido un telegrama del subsecretario de Gobernación, manifestando que sólo deben someterse á cuarentena las procedencias de Tánger y de los puertos del imperio marroquí, que distan de aquél menos de 165 kilómetros.

Según cartas recibidas de Ceuta reina en aquella plaza completo desorden en la aplicación de medidas sanitarias.

Mientras se prohíbe la entrada á personas que no podrían comunicar la epidemia, penetran libremente en Ceuta viajeros más sospechosos, incluso muchos moros que tienen comercio con los de Tánger.

La higiene pública está en Ceuta muy descuidada. Los presos duermen casi hacinados y en el Hospital militar, situado en el centro mismo de la población, hay más de cien enfermos de las clases militares.

En el correo de Sevilla regresó anoche nuestro distinguido amigo el señor Gobernador civil de la provincia.

A *La Provincia* ha parecido templado el artículo-protesta que *El Defensor* de anteayer nos dedicaba.

No tan templado como ciertos recorridos del segundo á la primera, á que aludíamos en nuestra contestación.

Tomamos nota de la opinión y los gustos del colega.

Procedente de Ayamonte regresará hoy á esta ciudad, nuestro querido director, D. Tomás Bernárdez.

Hemos tenido el gusto de saludar al joven licenciado en Derecho civil y canónico, D. Andrés Mora, de Valverde del Camino.

CAFE DEL MUELLE

Han vuelto á reanudarse desde el sábado en el acreditado Café del Muelle, propiedad de D. Rafael Domínguez, la serie de conciertos interrumpida durante los días de feria, los distinguidos profesores D. Rafael Gisbert y D. Carlos Guervós.

Unido esto á la bondad de los géneros que en dicho Café se expenden y á la excelente temperatura que en el mismo se disfruta, nos hace todo ello presagiar un buen negocio para el citado señor Domínguez.

Buques entrados en nuestro puerto, durante el día de ayer:

Laud español «San Sebastián», de Ayamonte, con sardina.

Id. id. «Isabelita», de Cartaya, en lastre.

Id. id. «Dolores», de Ayamonte, con carga general.

Vapor id. «Cabo San Sebastián», de Cádiz, con carga general.

Id. inglés «Auk Castle», de Gibraltar, en lastre.

Id. id. «Hute Thomas», de Gellin, en lastre.

Id. español «abo Silheiro», de Cádiz, con caega general.

Id. id. «Brán», de Gijón, con id.

Id. id. «Cabo Trafalgar», de Vigo, con id.

Id. id. «Moratín», de Sevilla, con id.

Cahigue portugués «Ventura I», de Olhao, con sardina.

SE VENDE

á voluntad de su dueño, una casa de planta baja en la calle Montrocal de esta población, propia para casa habitación y gallanía, sin número de gobierno.

Para tratar de su venta diríjense al encargado del almacén de vinos *La Mezquita*, calle Ricos, núm. 4.

Se vende

Una magnífica estantería y todos los enseres propios para un establecimiento de bebidas.

En la calle Bocas num. 2 dan razón y precios.—Huelva.

Sección comercial

OBRAS DEL PUERTO

Día 19 de Septiembre de 1895

Carga.—Mineral piritas hierro, 1,332.356 kilos.—Cereales, 160.000.—Carga general, 8.000.—Vino 130.200, Lana 00.000.—Hierro, 00.000.—Alcohol, 00.000.—Tapones corcho 5.000.

Descarga.—Carga general, 24.579.—Carbón mineral, 220.000.—Lingotes 0.000.—Bocoyes vacíos, 00.000.—Cemento, 00.000.

de Huelva

